

■ POLITIQUE *israël-palestine*

L'olivier porte l'espoir de Karem et Adam



Photo Étienne JAMINET

Le Palestinien et l'Israélien ont mis symboliquement les mains dans la même terre pour planter un olivier, symbole de la paix.

Place Saint-Louis, hier. Aux côtés de Karem, Palestinien, et d'Adam, Israélien, une flopée d'associations a répondu à l'appel pour la paix de l'association France-Palestine Solidarité (AFPS) et de l'Union juive française pour la Paix. Symboliquement, les deux jeunes hommes ont planté un olivier, symbole de la paix. Une manifestation pour dire que « le conflit israélo-palestinien, qui est un conflit politique ne trouvera des solutions que politiques », a martelé un porte-parole de l'AFPS.

A côté de ce rassemblement autour duquel se sont pressées environ quatre-vingts personnes, une contre-manifestation menée, en silence, par l'association France-Israël Metz (lire RL du 29 mars) qui dénonce cette mo-

bilisation. « Nous demandons le respect du droit international, poursuit Norbert Boyon de l'AFPS. Mais aujourd'hui, dès que vous revendiquez ce droit, vous êtes taxés de fauteurs de troubles. Nous recommandons à ceux qui propagent des contre-vérités, d'aller voir directement sur le terrain... »

Un rassemblement doublement symbolique puisque le 30 mars, journée de la terre, marque la lutte des Palestiniens pour leur terre. Dans l'Hexagone, une cinquantaine d'autres villes a participé à la mobilisation nationale. Au Proche-Orient, les deux peuples sont aujourd'hui séparés par un mur. A Metz, hier, les associations, selon leur positionnement politique, étaient séparées par un bosquet...